

# Veintisiete de los 900 mejores médicos MIR eligen Castilla y León

- Salamanca acoge a nueve aspirantes por los ocho de Valladolid, los siete de León y los tres de Burgos
- Dermatología y Cirugía Plástica ya han adjudicado todas las plazas ofertadas en el primer día

## RAÚL RUANO VALLADOLID

La espera llegó a su fin. Después de un duro año de estudio constante, si pausa, los futuros médicos se enfrentaron al examen MIR (Médico Interno Residente). Una prueba que realizaron a principios de este 2024. Un examen con todo lo que ello implica: su futuro en la profesión. Recibieron las notas el pasado febrero y ayer comenzó la adjudicación de las plazas.

En este año, hay tres turnos de elección por cada día, con 300 aspirantes por cada uno de los turnos. Es decir, 900 médicos por día podrán elegir su especialidad. Un proceso que ha comenzado este lunes 8 de abril y finalizará el próximo viernes 19 cuando se completen las 8.772 plazas de este curso.

Por el momento, durante la primera jornada de elección de los jóvenes médicos, 27 han recalado en Castilla y León. Esto supone un 3% del total de plazas ofertadas, 900 en este día inaugural. De hecho, los mejores MIR de España no han completado todavía las nueve provincias de la Comunidad. Por el momento solo han escogido Salamanca, Valladolid, León y Burgos. La provincia salmantina ha sido la que más jóvenes ha recibido con nueve. De cerca le sigue Valladolid con ocho (seis en el Hospital Clínico Universitario y dos en el Hospital Universitario Río Hortega), el Complejo Asistencial Universitario de León ha sido seleccionado por siete médicos y el Complejo Asistencial Universitario de Burgos por otros tres.

Estos números suponen el 3% del total nacional en esta primera jornada. En cambio, cuando el Ministerio de Sanidad publicó el primer turno, tan solo el 1,3% había elegido Castilla y León. Esto supone cuatro de los primeros 300 MIR. En este pequeño listado de la Comunidad, sobresale Salamanca. El primer residente en escoger un hospital castellano y leonés ha sido el número 26, lo ha hecho en la capital charra con la especialidad de Hematología y Hemoterapia. Un



Una imagen de archivo del Hospital Universitario de Salamanca. E.M.

destino que se repetía en la elección 24.0, aunque con Cardiología. Entre medias, se encuentra Medicina Intensiva en el puesto 172 en el Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid.

Por otra parte, el Complejo Asistencial Universitario de León aparece en el listado por primera vez con Cardiología en el puesto 286. Burgos hacia lo propio con Cirugía Ortopédica y Traumatología en el 404.

Para este año, la Comunidad dispone de 744 puestos, nueve más que en 2023 cuando fueron 135. Dentro de esta convocatoria, 190 plazas son para Medicina Familiar y Comunitaria, las mismas que el año pasado. En Ávila hay 9 plazas; en Burgos 21; en Aranda 9; en Miranda de Ebro 11; en León 20; en El Bierzo 9; en Palencia 12; en Salamanca 18; en Segovia 8; en Soria 15; en Valladolid Oeste 20; en Valladolid Este 18; en Medina del Campo 6 y en Zamora 14, según recoge lcal.

Castilla y León ha tenido que esperar hasta el número 26 para llevarse al primer residente de este 2024. En primer lugar, Noelia García, quien obtuvo la mejor nota en el examen, escogió Dermatología en el Hospital Universitario Infanta Sofía, en San Sebastián de los Reyes (Comunidad de Madrid). La siguiente plaza fue también para Madrid con Dermatología en el Hospital Universitario 12 de Octubre y el tercer lugar fue para Anestesiología y Reanimación en el Hospital Santiago de Compostela.

En esta primera jornada ya hay especialidades que se han agotado. Es el caso de Dermatología Médico Quirúrgica y Venereología; y Cirugía Plástica, Estética y Reparadora. Dos servicios que también eran ofertados en la Comunidad. En el primer caso, había seis plazas en Castilla y León, tres en Salamanca, dos en Valladolid y una en León. Por su parte, Cirugía Plástica estaba disponible en Burgos,

con dos plazas, y en Valladolid con una. Nueve puestos que se han cubierto en su totalidad.

Pese a que Cardiología y Cirugía Plástica han sido las más demandadas a nivel nacional, no han sido las especialidades con más peticiones en Castilla y León. A ambas les supera Cardiología que recibirá a ocho residentes. Tan solo han sido tres las provincias que han sido escogidas para esta especialidad: Salamanca y Valladolid contarán con tres médicos y León hará lo propio con otros dos.

## PROVINCIAS

El Complejo Asistencial Universitario de Salamanca ha sido el que más médicos ha recibido en este primer día en Castilla y León con una variedad de especialidades. A mayores de las ya mencionadas de Cardiología y Dermatología, con tres puestos cada una, se le suman Hematología y Hemoterapia; (la primera elección en un hospital de

la Comunidad), Endocrinología y Nutrición; y Neurología.

Valladolid, por su parte, divide a sus nuevos médicos en dos hospitales: el Clínico y el Río Hortega. En el primero de estos centros, tres residentes han escogido la especialidad de Cardiología, otros dos han optado por Dermatología Médico Quirúrgica y Venereología y en último lugar, en esta primera jornada, se encuentra Anestesiología y Reanimación. El otro hospital vallisoletano ha sido escogido en dos ocasiones, en Medicina Intensiva (en el puesto 172, segunda elección en Castilla y León) y con Cirugía Plástica y Reparadora, la última opción de realizar esta especialización en un centro de la Comunidad.

De hecho, se da la circunstancia de que el mejor vallisoletano en el examen MIR, no ha escogido Castilla y León para su futuro laboral. Andrés Fekete López, con la 13ª mejor nota en el examen de Médico Interno Residente opta por ir a Madrid, al hospital Ramón y Cajal para hacer la especialidad de Oftalmología. Con 180 aciertos sobre 200, este joven podía elegir el destino que deseara. Meses de dudas con Oftalmología, Otorrinolaringología, Dermatología o Cirugía Maxilofacial y finalmente será oftalmólogo.

La tercera provincia en este listado es León, con siete médicos en el Complejo Asistencial Universitario. Cardiología ha sido la especialidad que más se repite en esta provincia, hasta en dos ocasiones, junto a Oftalmología. De hecho, esta última ha sido elegida en último y penúltimo lugar en Castilla y León, en los puestos 768 y 898. Los otros cinco aspirantes han seleccionado Antestesiología y Reanimación; Dermatología; Endocrinología y Nutrición.

En último lugar se encuentra Burgos con tres médicos. Si bien, pese a ser la última provincia en el primer día de adjudicaciones, ofertó dos de las tres plazas de Castilla y León de Cirugía Plástica, Es-

PASA A PÁGINA SIGUIENTE



#### VIENE DE PÁGINA ANTERIOR

tética y Reparadora. La tercera lo hizo Valladolid. La otra especialidad que se eligió ayer en Burgos fue Cirugía Ortopédica y Traumatología.

#### DATOS NACIONALES

En este primer día de adjudicación de plazas, 900 médicos han escogido su especialidad. Tras casi un millar de ellos, hay dos que ya han cubierto todas las plazas, en cambio hay otras con un 0% de las plazas adjudicadas.

Cirugía Plástica y Dermatología ya están completas. En la primera de ellas, había 55 plazas ofertadas y en el tercer turno se completaron las últimas 10, las restantes las completaron los 600 primeros en elegir. Por otro lado, en Dermatología, ofrecía 123 plazas. La mayoría de ellas se completaron en el primer y segundo turno, pues tan solo dejaron dos vacantes después de pasar los primeros 600 en elegir.

La otra cara de la moneda la ofrecen otras siete especialidades que en el primer día no tienen plazas adjudicadas. Es el caso de Alergología con 74 plazas y todas vacías, Bioquímica Clínica presenta cuatro y todas vacías; Farmacología Clínica cuenta con 22 plazas y ninguna adjudicada, Medicina Nuclear tampoco ha recibido ninguna solicitud de las 58 que tiene disponibles, al igual le sucede a Micobiología, a Inmunología y a Oncología Radioterápica.

En cuanto a Medicina Familiar y Comunitaria, la especialidad que más plazas ofrece de todas, 2.492, tan solo siete personas han optado por ella, cinco de ellas en el primer turno, una en el segundo y otra en el tercero. Si bien, estas siete personas no tienen peso porcentual ante una oferta tan grande como son 2.492 plazas. Representan el 0,002% del total de las plazas disponibles.

A mayores, también hay otras especialidades que acumulan unos índices mínimos como es el caso de Geriátrica, Medicina del Trabajo, Medicina Intensiva, Neumología, Psiquiatría, Psiquiatría Infantil y Analítica, Neurofisiología Clínica, Cirugía Torácica y Anatomía Patológica. Todas ellas no alcanzan, todavía, el 5% de las plazas adjudicadas.

Por otro lado, hay otras que han acumulado un gran número de plazas adjudicadas. Es la situación de Cardiología, con el 56% completado, Cirugía Oral y Maxilofacial acumula el 37%, Endocrinología y Nutrición, alcanza el 20%, Neurocirugía hace lo propio con el 26%, Neurología alcanza el 20% de plazas ya completadas, Oftalmología presenta el 31%.

El próximo viernes 19 se terminará el plazo para la adjudicación ordinaria de plazas.